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DIRETORIA LEGISLATIVA 

SeATA 
LEGISLATURA 2021 A 2024 

APROVADA PELO PLENÁRIO EM 26/6/2024 

Reunião Ordinária do dia 25 de junho de 2024 
Presidente: vereador Caio André Pinheiro de Oliveira  

Secretário-Geral: vereador João Carlos dos Santos Mello  

 

No dia vinte e cinco de junho do ano de dois mil e vinte e quatro, às nove horas e 

quinze minutos, realizou-se a sessão ordinária da Câmara Municipal de Manaus, no 

plenário Adriano Jorge, em sua sede própria, na rua Padre Agostinho Caballero 

Martin, n. 850, São Raimundo, nesta Capital, Estado do Amazonas, presidida pelo 

vereador Caio André Pinheiro de Oliveira, do União Brasil (União); e, 

eventualmente, pelo Éverton Assis dos Santos, do União Brasil (União); 

secretariada pelo vereador Lissandro Breval Santiago, do Progressistas (PP). 

PRESENTES, ainda, os vereadores Allan Campelo da Silva e Yomara Jesuína Lins 

Rodrigues, do Podemos; Francisco Carpegiane Veras de Andrade, Raiff Matos 

Silva Vasconcelos e Marcel Alexandre da Silva, do Partido Liberal (PL); Cícero 

Custódio da Silva, do Partido dos Trabalhadores (PT); Diego Roberto Afonso e 

Maria Jacqueline Coelho Pinheiro, do União Brasil (União); Gilmar de Oliveira 

Nascimento, Manoel Eduardo dos Santos Assis, Eduardo Assunção Alfaia e 

Joelson Sales Silva, do Avante; Dione Carvalho dos Santos, Rosinaldo Ferreira 

da Silva e Alonso Oliveira de Souza, do Agir; Ivo Santos da Silva Neto, do Partido 

da Mulher Brasileira (PMB); João Carlos dos Santos Mello, Márcio José Maia 

Tavares, Roberto Sabino Rodrigues e Daniel Amaral Vasconcelos, do 

Republicanos; Jaildo de Oliveira Silva, do Partido Verde (PV); François Vieira da 

Silva Matos, Jander de Melo Lobato e Samuel da Costa Monteiro, do Partido Social 

Democrata (PSD); Luís Augusto Mitoso Júnior, João Kennedy de Lima Marques e 

Robson da Silva Teixeira, do Movimento Democrático Brasileiro (MDB); Marcelo 

Augusto da Eira Corrêa, Carmem Glória Almeida Carratte e Elissandro Amorim 

Bessa, do Partido Socialista Brasileiro (PSB); Elan Martins de Alencar e Wallace 

Fernandes de Oliveira, do Democracia Cristã (DC); Rosivaldo Oliveira Cordovil, do 

Partido da Social Democracia Brasileira (PSDB); Rodrigo Guedes Oliveira de 

Araújo, do Progressistas (PP); e William Robert Lauschner, do Cidadania. 

JUSTIFICADA a ausência dos vereadores David Valente Reis, do Avante; Isaac 

Tayah, do MDB; e Thaysa Lippy Silva de Souza, do PRD. Havendo quórum 

regimental e invocando a proteção de Deus, o Presidente declarou aberta a 

reunião e, na sequência, o secretário, vereador Lissandro Breval, leu a Ata da 

sessão ordinária do dia vinte e quatro de junho do ano em curso. Em seguida, o 

Presidente passou os trabalhos para o GRANDE EXPEDIENTE, anunciando a 

ordem dos blocos (dois e um) e os vereadores inscritos. Ato contínuo, registrou a 

visita, como parte da programação de serviços disponibilizados pela Escola do 

Legislativo Vereadora Léa Alencar Antony, da Câmara Municipal de Manaus, dos 

2024.10000.10304.9.041243 (página 1)

ARQUIVO ASSINADO DIGITALMENTE CÓDIGO DE VERIFICAÇÃO : BCE176C60014CFCB . CONSULTE EM https://camaradigital.cmm.am.gov.br/verificador

2024.10000.10304.9.041243 (página 6)



 

Rua Padre Agostinho Caballero Martin, 850 – São Raimundo  
Manaus – AM / CEP: 69027-020 

Tel.: 3303-xxxx 
www.cmm.am.gov.br 

 

alunos de Mestrado em Direito Ambiental e graduandos finalistas em Direito da 

Universidade do Estado do Amazonas – UEA, capitaneados pela procuradora chefe 

do Ministério Público do Trabalho nos estados do Amazonas e de Roraima, Alzira 

Melo Costa; pela doutora Adriana Lima, professora do Núcleo de Práticas Jurídicas 

da Universidade do Estado do Amazonas – UEA e coordenadora do projeto de 

Justiça Itinerante; e pelo professor do Núcleo de Práticas Jurídicas e coordenador de 

Mecanismos de Conflitos, Denison Aguiar. O primeiro orador, vereador Gilmar 

Nascimento, discorreu sobre as funções do vereador, salientando a importância da 

integração entre os poderes Legislativo e Executivo municipais para o 

desenvolvimento da cidade de Manaus e melhoria da qualidade de vida da 

população. Após, o  parlamentar abordou os problemas existentes na saúde de 

média e alta complexidades, de responsabilidade do Executivo Estadual, 

especialmente quanto à falta de profissionais nos hospitais e unidades e de 

intercorrências do Sistema de Regulação – Sisreg, que estavam prejudicando, 

sobremaneira, a marcação de consultas e exames, devido à lentidão e dificuldades 

de acesso, pedindo o apoio de seus pares para intercederem junto ao governador 

Wilson Lima, no sentido de aperfeiçoar o citado sistema, sugerindo, ainda, a 

formação de uma força-tarefa dos órgãos públicos para resolver os problemas. 

Prosseguindo, registrou a reinauguração da Policlínica Castelo Branco, para o 

próximo dia quatro de julho, com a expansão de especialidades e diagnósticos mais 

rápidos para o câncer, por meio da integração com a Fundação Centro de Controle 

de Oncologia do Estado do Amazonas – FCecon, parabenizando a gestão do 

diretor-presidente desta Gerson Mourão. Informou, ainda, que fez um requerimento 

propondo a criação de uma Comissão para elaboração do Plano de Cargos, 

Carreiras e Remuneração dos servidores da área administrativa da Secretaria 

Municipal de Saúde – Semsa. Foi aparteado pelos vereadores Mitoso, Raulzinho, 

Lissandro Breval, Allan Campelo e Diego Afonso. Retomando a palavra, 

acolheu os apartes e, ratificou a relevância do investimento na saúde da população 

e declarou que a integração dos mandatários do Estado só beneficiaria os cidadãos 

amazonenses e, finalizando, assegurou que continuaria sua luta em defesa dos 

manauaras. O segundo orador, vereador Raulzinho, registrou a presença, no 

plenário, de seu filho, Raul Neto, e, em seguida, manifestou a sua satisfação pelo 

trabalho da atual gestão municipal, ratificando a necessidade de atenção na saúde 

pública do Estado, temática abordada pelo seu antecessor. Foi aparteado pelos 

vereadores Dione Carvalho, Elan Alencar e Roberto Sabino. Retomando a 

palavra, acolheu os apartes e, ao final, declarou que considerava positivo levar ao 

conhecimento do chefe do Executivo Estadual os problemas existentes nas 

unidades de saúde, para que ele tomasse as providências cabíveis. O terceiro 

orador, vereador Elan Alencar, destacou a importância do 66.º Festival Folclórico 

do Estado do Amazonas, que aconteceu no Centro Cultural dos Povos da Amazônia, 

no Distrito Industrial, não só para a geração de empregos e renda na capital, mas 

também para o engajamento de jovens manauaras nas danças, fortalecendo a 

cultural local. O parlamentar falou sobre a apuração das notas relativas às 

categorias Prata e Bronze, de responsabilidade da Prefeitura de Manaus, por meio 
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da Fundação Municipal de Cultura, Turismo e Eventos – Manauscult, parabenizando 

a atuação da Liga das Quadrilhas Juninas do Amazonas – Liquajuam e divulgando 

vídeo da apresentação dos vencedores. Foi aparteado pelo vereador William 

Alemão. Retomando a palavra, acolheu o aparte e, por último, falou sobre a 

importância da destinação de emendas parlamentares para a Manauscult. O quarto 

orador, vereador Dione Carvalho, comentou sobre o Projeto de Lei que 

apresentaria à Casa, com o objetivo de preservar a integridade e a memória de 

vereadores, ex-vereadores, prefeitos e secretários municipais, nos moldes dos 

relativos aos âmbitos estadual e federal, citando o atentando que sofrera, no 

exercício da vereança, em dois mil e vinte e um, quando não obteve apoio legal. Por 

fim, o parlamentar solicitou o apoio dos eminentes pares para aprovação da matéria. 

O quinto orador, vereador Rodrigo Guedes, cobrou a convocação dos aprovados 

no último concurso da Secretaria Municipal de Saúde – Semsa, conforme promessa 

feita pela ex-secretária Shádia Fraxe, em Tribuna Popular, na Casa; de igual modo, 

do cadastro reserva para o quadro de dentistas. O parlamentar assegurou que a 

saúde básica do município ficaria bem melhor se os aprovados fizessem parte do 

quadro pessoal da citada pasta; e chamou a atenção para a sobrecarga das 

unidades de saúde estaduais, em razão da ineficiência das municipais, 

principalmente porque não funcionavam no período noturno. Foi aparteado pelos 

vereadores Capitão Carpê, Elan Alencar e William Alemão. Retomando a 

palavra, acolheu os apartes e, concluindo o seu pronunciamento, perguntou à base 

do Prefeito se a promessa feita pela ex-secretária de saúde seria cumprida pelo 

atual secretário Djalma Coelho. O sexto orador, vereador Bessa, abordou o tema 

em voga da sessão, exibindo um vídeo mostrando a insatisfação de moradores 

aguardando do lado de fora a abertura da Unidade de Saúde da Família Doutor José 

Rayol dos Santos, localizada na avenida Constantino Nery, zona Centro-sul da 

capital. O parlamentar criticou a gestão municipal na área da saúde, pois não 

oferecia um atendimento respeitoso e humanitário aos munícipes, apesar dos 

recursos que recebia; e cobrou a promessa do Prefeito de Manaus da construção do 

hospital municipal, que a seu ver, certamente desafogaria a rede estadual. Foi 

aparteado pelos vereadores William Alemão, Raiff Matos, Capitão Carpê e Diego 

Afonso. Retomando a palavra, acolheu os apartes e, por último, ratificou que o 

atendimento de média e alta complexidades ficava comprometido, em razão da 

ineficiência do básica, asseverando que a saúde não era prioridade do Executivo 

Municipal. O sétimo orador, vereador Diego Afonso, discorreu sobre a importância 

econômica da assinatura do governador Wilson Lima de mais um entreposto da 

Zona Franca de Manaus – ZFM, na cidade de São Borja, no Rio Grande do Sul, 

afirmando que apresentaria moção de parabenização ao chefe do Executivo 

Municipal, não só pela passagem do natalício deste, mas também pelas ações que 

empreendia para fortalecer a economia do Estado, por meio da geração de emprego 

e renda, tornando Manaus a quinta capital com o maior Produto Interno Bruto – PIB 

do país. Finalizando, reiterou a parabenização e a estendeu à Secretaria de Estado 

da Fazenda do Amazonas – Sefaz. O oitavo orador, vereador Allan Campelo, 

parabenizou os atletas amazonenses das modalidades infantil e infantojuvenil, que 
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participaram do Campeonato Brasileiro de Jiu-Jitsu, no município de Barueri, pela 

conquista de vinte e nove medalhas, frisando que a participação da delegação só foi 

possível por meio da realização de uma seletiva e emenda parlamentar por ele 

encaminhada. O parlamentar lamentou o fato de que em momento algum a gestão 

municipal citara seu nome, tampouco o convidara para participar da seletiva, 

enquanto vereador e autor da emenda parlamentar que ajudou na aquisição de 

passagens aéreas para os atletas; afirmou que continuaria apoiando a modalidade e 

pediu apoio aos seus pares para que cada um adotasse um esporte e destinasse 

emenda, a fim de que as crianças e os jovens manauaras tivessem oportunidade de 

participar de campeonatos fora do Estado. Foi aparteado pelos vereadores Ivo 

Neto, William Alemão e Bessa. Retomando a palavra, acolheu os apartes e, 

concluindo, parabenizou os atletas que participaram do supracitado evento e 

desejou boa sorte aos que ainda iriam competir. O vereador Éverton Assis 

assumiu a direção dos trabalhos e, constatando o término do horário regimental, 

prorrogou a sessão até à finalização dos trabalhos. O nono orador, vereador Caio 

André, reverberou as solicitações da Associação de Pais e Amigos dos 

Excepcionais – Apae à Prefeitura de Manaus, divulgando imagem dos problemas 

que havia constatado em sua visita à instituição. O parlamentar falou que os 

associados pediam para que fosse realizada a manutenção da rede de drenagem 

que abriu uma cratera na entrada da sede, localizada na rua Penetração, bairro 

Parque 10 de Novembro; e cobrou da Secretaria Municipal de Meio Ambiente e 

Sustentabilidade – Semmas respostas dos pedidos de poda de árvores do espaço, 

que prejudicavam a segurança na instituição, pois as copas facilitavam ações de 

criminosos na área. Encerrando o seu discurso, enfatizou a importância do trabalho 

desenvolvido pela Apae na cidade de Manaus, que há cinquenta e um anos se 

dedicava à defesa de direitos e prestação de serviços às Pessoas com Deficiências 

– PcDs. Nada mais havendo a tratar, o Presidente encerrou a sessão às 

doze horas e quinze minutos. E, para que conste, eu, ............................................... 

(Jacqueline Pinheiro de Lima), lavrei a presente Ata que, depois de lida e 

aprovada, foi assinada nos termos do Regimento Interno da Câmara Municipal de 

Manaus. 
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Ouvidor-Geral 
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PODER LEGISLATIVO

ASSINATURAS DIGITAIS
ROSIVALDO OLIVEIRA CORDOVIL - 335.368.562-68 - VEREADOR(A) -  EM 24/07/2024 12:05:29
LISSANDRO BREVAL SANTIAGO - 510.050.422-68 - VEREADOR(A) -  EM 24/07/2024 11:54:38
JOAO CARLOS DOS SANTOS MELLO - 074.890.987-77 - VEREADOR(A) -  EM 24/07/2024 11:39:05
CARMEM GLORIA ALMEIDA CARRATTE - 115.263.602-25 - VEREADOR(A) -  EM 24/07/2024 11:35:21
EVERTON ASSIS DOS SANTOS - 445.757.002-82 - VEREADOR(A) -  EM 24/07/2024 11:20:36
IVO SANTOS DA SILVA NETO - 516.531.682-34 - VEREADOR(A) -  EM 24/07/2024 10:39:59
JACQUELINE PINHEIRO DE LIMA - 201.310.202-00 - TÉCNICO(A) EM TAQUIGRAFIA -  EM 24/07/2024 10:21:53
CAIO ANDRE PINHEIRO DE OLIVEIRA - 641.056.792-87 - PRESIDENTE -  EM 23/07/2024 16:29:28
FRANCISCO CARPEGIANE VERAS DE ANDRADE - 715.424.852-15 - VEREADOR(A) -  EM 23/07/2024 15:01:51
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